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ГЕРОИ АФГАНСКОЙ ВОЙНЫ 
 

В гостях у юных корреспондентов ГОСШ № 11 побывали воины-интернационалисты 

Сергей Валентинович Даньков и Сергей Михайлович Прохоров. За чашкой чая в ходе дружеской 

беседы ребята узнали много интересного о двух Сергеях, о их нелегком боевом пути в 

Афганистане. Вот что рассказал о себе Сергей Даньков. 

– Расскажите, пожалуйста, как вы попали в Афганистан?  
– Сначала закончил Оршанский техникум железнодорожного транспорта. Параллельно 

посещал ДОСААФ, где учился прыгать с парашютом. Уже тогда хотел попасть в Афганистан, хотя 

понимал, что это будет большая моральная и психологическая нагрузка для родителей. И вот моя 

мечта сбылась. В 1987 году меня призвали в армию и направили в Фергану, где находилась учебка 

– единственная на тот момент, где готовили солдат для войны в Афганистане. После Ферганы в 

рядах войск ВДВ я попал в Афганистан в составе 50-го полка, в саперный батальон, где и 

прослужил до 1989 года. 

– Какие они, будни войны?  
– Вы много знаете о Великой Отечественной войне, в которой наш народ сражался против 

фашистов. Однако война в Афганистане очень отличалась от второй мировой, так как душманы 

придумывали разные, самые изощренные способы уничтожения наших солдат. Вот, представьте 

себе: стоит на обочине дороги японский магнитофон (в 80-е годы в Советском Союзе очень трудно 

было купить иностранную технику), наш солдат берет его, тут же происходит взрыв. Из-за такой 

неосмотрительности погибали многие наши ребята. Я служил в десантных войсках, где была 

очень строгая дисциплина, поэтому таких нелепых случаев гибели у нас почти не было. Моей 

боевой задачей было обезвреживание мин, то есть, на военной машине БТР ездили по дорогам. 

Если видели что-то подозрительное, тут же взрывали. 

– Расскажите о своих наградах и за что получили медаль «За отвагу»? 
– Я не только расскажу, но и покажу (Сергей Валентинович принес свой военный китель, на 

котором были награды). Это самая дорогая для меня награда. Также медаль «От благодарного 

афганского народа», «70 лет воздушным войскам СССР» (эту награду, наравне с ветеранами ВОВ, 

вручали и нам, воинам-интернационалистам). Последнюю медаль вручили в этом году 15 

февраля, к 20-летию вывода войск из Афганистана. Само название «За отвагу» говорит о награде. 

Хотя, я не думаю, что совершил что-то героическое, сверхъестественное. Когда давалось боевое 

задание, я просто шел, и, как все, выполнял долг перед Родиной. С Кабульской платы, которая 

находится на высоте 1800 м над уровнем моря, взлетали наши самолеты и выпускали тепловые 

пушки. Наша задача была обеспечить взлет советских самолетов, чтобы душманы не обстреляли 

и не сбили их. С этой задачей мы справились. За это и был награжден медалью. 

– Было ли Вам страшно? 
– Когда говорят, что человек бесстрашный, это не значит, что он ничего не боится. Страх 

присутствует у каждого человека: страх за собственную жизнь, страх за родственников. Было 



страшно, особенно, когда рядом умирали боевые товарищи. Но, как говорится, на войне, как на 

войне. Не убьешь ты – убьют тебя. 

– Сергей Валентинович, какими качествами, на Ваш взгляд, должен обладать 
настоящий мужчина? 

– Самое главное качество, на мой взгляд, – это честность, доброта, причем, доброта ко 

всем людям, так как каждый человек создан для того, чтобы жить. Настоящий мужчина должен 

уважать девушек, женщин, защищать свою Родину. В общем, каждый юноша должен быть 

настоящим мужчиной. 

– Чтобы Вы пожелали молодому поколению? 

– Самое главное, чтобы вы не знали что такое война, чтобы был мир и счастье в ваших 

семьях, чтобы вы уважали и ценили родителей, учителей, чтобы ответственно относились к учебе, 

потому что наше современное белорусское общество требует грамотных образованных людей, 

первоклассных специалистов. Эти качества я стараюсь воспитывать и у двух своих сыновей. 

В конце встречи ребята сфотографировались с гостями. 

Юные корреспонденты, 
ГОСШ № 11 

 


